



I - Schule

Sprachstandserhebungen in Wipperfürth

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	28.11.2007	Kenntnisnahme

Das Thema wurde bereits aufgrund einer Anfrage der SPD-Fraktion im Ausschuss für Schule und Soziales am 04.06.2007 unter TOP 1.7.1 erörtert. Seinerzeit konnten die gestellten Fragen nicht beantwortet werden, da die Sprachtests der zweiten Stufe noch nicht abgeschlossen waren.

Wie das Kreisschulamt auf Anfrage mitgeteilt hat, sind aus Wipperfürth letztlich insgesamt 245 Kinder getestet worden. Bei 112 Kindern, die an der ersten Stufe der Sprachstandserhebung teilgenommen haben, wurden gute Deutschkenntnisse und eine altersgemäße Sprachentwicklung festgestellt, so dass sie aus dem weiteren Verfahren genommen werden konnten. Bei den danach besonders getesteten Kindern hat sich bei insgesamt 32 Kindern ein besonderer Sprachförderbedarf ergeben. Für diese Kinder werden Sprachförderkurse eingerichtet. Über die Organisation der Förderung entscheiden die Kindertageseinrichtungen selbst. Sie werden dabei vom städtischen Jugendamt unterstützt und begleitet.

Ein weiteres Kind mit Sprachförderbedarf besucht einen Integrativplatz in einer Tageseinrichtung für Kinder.

Somit wurde bei etwa 13 % der Kinder des entsprechenden Jahrgangs ein Sprachförderbedarf diagnostiziert.

Landesweit liegt der Durchschnittswert bei 19 % aller Kinder. In Mittel- und Großstädten mit sozialen Brennpunkten haben bis zu einem Drittel der Kinder Sprachförderbedarf. Deutlich unterschritten wird der Durchschnitt dagegen in ländlichen Regionen. Hier hat nur etwa jedes zehnte Kind Sprachförderbedarf.